



Vue de la station du Markstein avec, à l'arrière-plan, le Grand Ballon... et, au devant, un parking bien rempli. Photo L'Alsace



Les skieurs étaient venus nombreux, souvent en famille, pour cette première édition du Family ski day. Photo L'Alsace

LE MARKSTEIN

Le jeu des sept familles des sports d'hiver

La station du Markstein a accueilli, ce dimanche, la première édition du Family ski day. Cette opération de la ligue du Grand Est de ski était destinée à faire découvrir les joies de la glisse au plus grand nombre. Après deux années de sevrage, l'opération tombait à point nommé.

Musique d'ambiance digne des meilleurs spots du Tyrol, vin chaud en quantité, knacks à profusion et bretzels en renfort... Ce dimanche, à deux pas de la maison d'accueil de la station du Markstein et entre les pistes Grenouillère 2 et 3, l'ambiance était pour le moins animée. S'il était possible de profiter des basiques de la gastronomie alsacienne, il était surtout question de découverte des différentes nuances de glisse qu'offre le massif.

Cette première édition du Family ski day - une opération mise en place par la ligue du Grand Est de ski - a permis à tous les publics de s'essayer au ski de piste, au ski de fond, au saut à ski sur un (mini) tremplin et même de se laisser tenter par le télémark pour les plus audacieux. L'action mise en place par la ligue a pu compter sur le soutien logistique et humain de plusieurs clubs locaux (Ski club Kruth, Ski club Bonhomme, Vosges Trotter Mulhouse, plus quelques moniteurs du Ski club Sausheim).

Une 2^e édition XXL déjà en projet

« Après deux années d'interruption, nous avons souhaité faire découvrir nos sports de glisse, nos passions, en mettant l'accent sur les familles. Et cela de

manière conviviale. Le but était de redonner envie et de redonner confiance à des gens qui n'ont pas skié depuis longtemps », remarque Estelle Schutz-Kozlik, vice-présidente de la ligue du Grand Est de ski et également secrétaire générale de la Fédération française de ski.

Pour 10 €, le public pouvait ainsi bénéficier d'un forfait, de l'assurance et des initiations encadrées par les moniteurs fédéraux des clubs du secteur, toute la journée durant.

« On a un beau massif, de belles montagnes. Même si certains se moquent un peu de nous à cause de l'altitude des Vosges, on peut faire tout plein de choses ici », complète celle qui a monté l'opération en compagnie de David Pettermann, chargé de développement au comité de ski du massif vosgien. L'un comme l'autre ont déjà à l'esprit une 2^e édition de ce Family ski day, l'an prochain « mais en version XXL cette fois », promettent-ils.

Jeannot, Katia, Franck, Jean-Louis et Noémie font partie du Ski club Kruth. Ce dimanche, ils ont fait des infidélités à leur sport de prédilection (le ski de piste), pour emmener des débutants ou des familles sur le domaine nordique du Markstein. « J'ai accompagné un groupe de Mulhousiens pour faire des bouches de 3 à 4 km de ski de fond. Ils n'en avaient jamais fait et



La devise des adeptes du télémark : « Talon libre, esprit libre ! ». Le public pouvait découvrir cette discipline venue de Norvège, ce dimanche, au Markstein, dans le cadre du Family ski day. Photo L'Alsace

ont beaucoup apprécié », remarque l'un des anciens du club, dans une ambiance de franche rigolade.

Dans la tente voisine, pas question de se prendre beaucoup plus au sérieux. Des adeptes du télémark, membres de plusieurs clubs de la région, cassent la croûte et débouchent quelques bouteilles avant de chausser leurs skis. « Nous sommes une quarantaine de télémarqueurs dans le massif, des gens qui viennent du Bonhomme, de Thann, mais aussi de Gérardmer et de Mols-

heim », note le Thannois Sylvain Sillon.

Un Thannois au championnat du monde

« Il s'agit plutôt d'une pratique loisirs. D'ailleurs, le slogan du télémark est : talon libre, esprit libre ! », ajoute un adepte de cette discipline créée en Norvège au XIX^e siècle. « C'est peut-être plus subtil, plus fluide que le ski... », estime Cécile Sillon, de Thann également. Cette dernière glisse au pas-

sage que la discipline compte aussi quelques champions issus du secteur. Comme son fils Théo, qui est monté deux fois sur le podium, ce week-end, au championnat du monde de télémark à Melchsee-Frutt, en Suisse. Comme quoi, on peut avoir l'esprit libre et de compétition à la fois !

Texte et photos : Édouard COUSIN

PLUS WEB D'autres photos du Family ski day au Markstein à retrouver sur notre site internet.



Les organisateurs David Pettermann et Estelle Schutz-Kozlik. Photo L'Alsace



Les bénévoles du Ski club Kruth ont encadré des initiations au ski de fond. Photo L'Alsace



Des initiations au saut à ski sur un petit tremplin étaient proposées par le Ski club Kruth. Photo L'Alsace